



Tagesordnung II Punkt 9 der öffentlichen Sitzung am 17. November 2022

Antrags-Nr. 22-F-63-0105

Maßnahmen zur Sichtbarkeit des Internationalen Tages zur Beseitigung von Gewalt gegen Frauen - Antrag der Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen, SPD, Die Linke und Volt vom 19.10.2022 -

Am 25. November ist der Internationale Tag zur Beseitigung von Gewalt gegen Frauen. An diesem wird in vielen Städten und auf die unterschiedlichsten Weisen auf die gesellschaftliche Problematik von Gewalt gegen Frauen hingewiesen. Wesentliches Ziel der Kampagne ist es, Sichtbarkeit zu generieren. Zuletzt wurden hierfür herausgehobene Gebäude in der Landeshauptstadt in orangem Licht beleuchtet - Orange ist die Farbe der Kampagne, weshalb der Tag im englischsprachigen Raum auch als „orange day“ bezeichnet wird. Der „orange day“ ist hierbei als Startschuss zu begreifen. Die 16 Tage bis zum Tag der Menschenrechte am 10.12. jeden Jahres wird mit dem „orange day“ eingeleitet.

Der Ausschuss wolle beschließen:

Die Stadtverordnetenversammlung wolle beschließen:

I. Der Magistrat wird gebeten,

- a) zu berichten, welche Maßnahmen zum diesjährigen Internationalen Tag zur Beseitigung von Gewalt gegen Frauen (unter Berücksichtigung der beschlossenen Energieeinsparmaßnahmen) geplant sind.
- b) den Start des „orange day“ bis zum Tag der Menschenrechte mit entsprechenden Informationen und Angeboten zu füllen.
- c) zu berichten, ob vor dem Hintergrund einer möglicherweise länger andauernden Energiekrise eine neue, nachhaltige Konzeption denkbar wäre, die in den Folgejahren unter ähnlichen Voraussetzungen Anwendung finden könnte.

II. Die politischen Gremien der Landeshauptstadt Wiesbaden verurteilen jegliche Form von Gewalt an Frauen, sei sie verbal, physisch oder psychisch, analog oder digital.

Um auf die Thematik hinzuweisen und am Internationalen Tag zur Beseitigung von Gewalt gegen Frauen mitzuwirken, werden die Stadtverordneten und Magistratsmitglieder der Landeshauptstadt Wiesbaden aufgefordert, sich am 25.11.2022 an digitalen Demonstrationen zu beteiligen. Ergänzend soll der öffentliche Internetauftritt der Landeshauptstadt Wiesbaden vom 25.11.2022 bis zum 10.12.2022 angepasst werden, sodass der Onlineauftritt der Stadt Wiesbaden vom Internationalen Tag zur Beseitigung von Gewalt gegen Frauen bis zum Internationalen Tag der Menschenrechte einheitlich als Zeichen der Sichtbarkeit und Solidarität (teilweise) orange eingefärbt wird.

Beschluss Nr. 0457

1. Ziffer I. des Antrages ist durch Aussprache erledigt.

2. Ziffer II. des Antrages wird in folgender Fassung angenommen:

Die politischen Gremien der Landeshauptstadt Wiesbaden verurteilen jegliche Form von Gewalt insbesondere an Frauen und Mädchen, sei sie verbal, physisch oder psychisch, analog oder digital. Um auf die Thematik hinzuweisen und am Internationalen Tag zur Beseitigung von Gewalt gegen Frauen mitzuwirken, werden die Stadtverordneten und Magistratsmitglieder der Landeshauptstadt Wiesbaden aufgefordert, sich am 25.11.2022 an den verschiedenen Aktionen zu beteiligen. Ergänzend soll der öffentliche Internetauftritt der Landeshauptstadt Wiesbaden vom 25.11.2022 bis zum 10.12.2022 angepasst werden, sodass der Onlineauftritt der Stadt Wiesbaden vom Internationalen Tag zur Beseitigung von Gewalt gegen Frauen bis zum Internationalen Tag der Menschenrechte einheitlich als Zeichen der Sichtbarkeit und Solidarität (teilweise) orange eingefärbt wird.

(antragsgemäß Ausschuss für Frauen, Gleichstellung und Sicherheit 01.11.2022 BP 0069)

Dem Magistrat
mit der Bitte um weitere Veranlassung

Wiesbaden, .11.2022
im Auftrag

Dr. Heimlich

Der Magistrat
-16 -

Wiesbaden, .11.2022
im Auftrag

Dezernat IV
mit der Bitte um weitere Veranlassung

Bock